Núm. 120 - Año XI - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Febrero 1963

GUERRA AL GAMBERRISMO

En el transcurso del presente año nos proponemos ofrecer a nuestros lectores una serie de artículos orientados a conseguir la unidad de todos los montuirenses. En el mes de Enero pusimos de manifiesto el defecto de la murmuración que existe en Montairi. Hemos recibido gran número de adhesiones que nos mueven a escribir ahora algo sobre el gamberrismo, aunque la «enfermedad» no sea, ni mucho menos, tan general como aquella pero sí más estruendosa.

Por nuestras calles hemos visto deambular con frecuencia una serie de gamberros lo cual nos da una tremenda pena, porque son tontos. Y no solo ellos, sino también un grupo de cómplices que les acompañan. Porque el que sujeta a uno mientras otro le pega, ambos son igualmente culpables. El gamberrismo tiene una serie de cómplices; son muchos los que se ríen de las gracias del que no tiene ninguna.

Los gamberros creen ser valientes y son todo lo contrario: cobardes. Ello se pone de manifiesto al meterse con las chicas, aunque cuando mejor lo hacen es yendo en manada. Es entonces cuando les vemos molestarlas ya bien cerrándolas el paso, empujándolas o diciéndolas mil barbaridades. En este momento la cobardía y la grosería se dan la mano.

¡Cuántas veces los gamberros han dañado bienes públicos o particulares, molestado a enfermos con sus gritos, averiado vehículos ajenos, ensuciado fachadas, pronunciado groserías, emborrachan do a otros, enamorado a inocentes muchachas o conetido mil y una barbarida-

des indignas de hombres que viven en países civilizados!

Si alguna vez nuestras autoridades les cast\(\text{garan} \) como lo hicieran otras de cierto pueblo y cuya fotograf\(\text{ia} \) se public\(\text{o} \) en un periodico podr\(\text{ia} \) ser eficaz: En la foto aparec\(\text{ia} \) don dombres barriendo las calles del pueblo a la hora del paseo con un cartel\(\text{o} \) na la espalda donde se le\(\text{ia} : \) «Por gamberros».

El gamberrismo es, además de una falta de civismo, un pecado más o menos grave que varía según las circunstancias. Faltan contra los preceptos divinos cuando ofenden al prójimo, cuando dañan propiedades ajenas, cuando hieren o golpean a otro, cuando basfleman o hacen uso de tales o cuales expresiones, cuando faltan a las disposiciones de las autoridades o de los superiores.

Un gamberro viene a ser todo lo contrario de un cristiano cuyos deberes son amar a Dios y servirle, amar a los que nos rodean y ayudarles.

Pensemos que nuestro pueblo es de todos y que debe formar un conjunto armónico con los demás de Mallorca y del mundo. Por este motivo todos debemos colaborar en su elevación como es nuestro deber. Los gamberros y sus gamberradas deben desaparecer para conseguir que en el futuro Montuiri sea tenido por un pueblo bien civilizado donde todos sus habitantes se ayuden múltamente.

Cuando la enfermedad «gamberril» haya desaparecido nuestra vida será más grata, nos amaremos mejor y los montuirenses empezaremos a dar ejemplo de unidad y unión.



LO QUE SEA SONARA

Se nos ha asegurado que en las próximas flestas de Pascua podremos ver al fin actuar a nuestra Agrupación y Rondalla. Damos un margen de confianza a sus componentes y directores, esperando no nos defraudarán, por lo que a la fecha se refiere. Por nuestra narte les auguramos un entradón en la Sala Mariana, primer escenario de su actuación

ECOS DE FIESTAS

En las pasadas fiestas de S. Antonio hubo, a pesar del mal tiempo reinante, carrozas para todos los gustos, y hasta improvisados y consumados «glosadors» que deleitaron a la numerosa concurrencia con composiciones como ésta:

«Tan menestral com páges ve a ses vostras beneidas donaumós gracias cumplidas a cada cual tal com es y si mos ha de faltar res sian sogras mal sufridas.»

EMPRESTITO PARROQUIAL

Nos consta la buena acogida que ha tenido entre los montuirenses, la idea expuesta por el Sr. Ecónomo el día primero de Enero, del Empréstito Parroquial.

Sabemos que son ya muchos los que han desfilado por la Casa Rectoral y prestado una cantidad de pesetas por cinco años sin interés alguno.

Es una de tantas maneras de ser caritativos.

FIESTA DE NTRA. SRA. DE LA BONA PAU

Como tradicionalmente se viene hacienco, el dia 24, fiesta de Ntra. Sra. de la Bona Pau subieron al Puig los niños y niñas de las centros ilocentes con sus respectivos maestros y un grupo de devotos de la Virgen. Se cantó Misa Solemne y al final desfilaron todos ante la Virgen cantando el himno du Ntra. Señora de la Bona Pau.

Al mediodia reuniéronse en comida de compañerismo los maestros y un grupo de romeros, siendo al final obsequiados con un exquisito café ofrecido por una firma de prestigio.

SUSCRIPCION PRO NUEVO ARMONIO

Sigue muy animada la suscripción pro nuevo armonio. Se llevan ya recogidas más de diez mil ptas.

Se nos ha informado que cuanto mayor sea

la aportación, mayor será la potencia y cálidad del instrumento.

FIESTA EN HONOR DE NTRA. SEÑORA DE LLUCH

Nos congratulamos en ser los primeros en brindar a nuestros amables lectores una información de última hora que no dudamos va a llenarles de satisfacción. Se nos ha comunicado que una familia de Montuiri desea dedicar anualmente una fiesta votiva a Nuestra Sra, de Lluch. La fecha probable será el 8 de Septiembre próximo. Incluso podemos adelantar que en la Misa Solemne que se celebrará en dicho dia predicará un Misionero de los Sagrados Corazones, el P. Agustin Martí.

El Espía

Cosas que un cristiano debe saber

- 1. Que la caridad no es dar limosna, sino amar.
- 2. Que para convertir al mundo no es exactamente necesario quemar vivos a los protestantes.
 - 3. Que la caridad no es lo que se da, sino el cómo se da.
 - 4. Que el valor está hecho, fundamentalmente de silencio.
 - 5. Que la libertad no consiste tanto en hacer lo que uno quiere, como en renunciar a ello.
 - 6. Que la pureza no es sólo la castidad, sino de limpieza de corazón, que no es tan simple.
 - 7. Que la piedad no es una manera de rezar, sino una manera de vivir.
 - 8. Que tiene mucho más mérito rezar la "aceptación de la vida" que la clásica "aceptación de la muerte".
 - 9. Que el cuerpo no es un pedazo de barro despreciable, como han insistido con exceso algunos ascetas, sino una obra de arte, hecha por el Creador y de hermosos destinos.

10. — Que la vocación no es sólo hacer lo que se quiere, sino hacer bien lo que se puede.

11. — Que algunas veces, los demás tienen razón.

12. — Que la unidad y la concordia nunca se han logrado con la tiranía, sino con la humildad de corazón.

NOTICIAS SOBRESALIENTES DE NUESTRO PUEBLO

FIESTA DE SAN ANTONIO

A la inquietud de los componentes de la J.A.R.C. y a la colaboración de toda la juventud, en especial de los «quintos», hay que agradecer y aplaudir gozosamente que pridiéramos participar de la fiesta de San Antonio Abad.

Se preparó dicha diada con la tradicional novena en que no faltaron el canto de los Padrenuestros y el sermón de cada noche, predicado elocuentemente por el Rdo. D. Gabriel Ramis, Vicario de San Juan.

El día 17 celebró solemne misa el Rvámo. Monseñor Honorato Ribas, Prelado Doméstico de S. S., asistido por el Rdo. D. Juan Miralles, Rdo. D. Baltasar Amengual y Rdo. D. Mateo Amorós. El Coro Parroquial interpretó misa y cantos polifónicos.

Una vez terminada la Misa Mayor en la Plaza de España, se celebró un simpático festival. Sorprendió a todos, en especial a los mayores, volver a contemplar «pujá a l'abre», a pesar ce lo difícil que resultaba llegar a la cima unos animosos quintos lograron alcanzar los dos pollos que de él pendíam.

No menos animadas resultaron las cucañas en las que los pequeños se lanzaban con la ilusión de coger alguna sorpresa. Tampoco faltaron «ses corregudes» para chicos Con la ilusión de conquistar un pollo o una jarra de plástico fueron muchos los que participaron en ellos

Por la tarde, a pesar de la inclemencia del tiempo, nuestras campanas y el estruendo de los cohetes anunciaron la celebración de «Ses Beneides».

Al poco tiempo se congregó en la Plaza gran canticad de gente para contemplar el desfile de las carrozas. Fue para todos motivo de admiración que a pesar del intenso frío y de la constantes llovizna desfilaran tantas carrozas. En todas ellas, en general, brillaba el buen gusto y reinaba la sana alegría de nuestra juventud.

Todos estos actos no sólo dieron realce a la nesta smo que fueron del agrado de todos.

En nombre de Montuiri damos a los elementos organizadores las mas sinceras gracias y les pedimos que el próximo año nos preparen otra vez una diada tan festiva y agradable.

25 MUCHACHOS EN ES PUIG

En el atardecer del dia 24, fiesta de Ntra. Sra. de la BONA PAU, reinaba en nuestro Puig animado jolgorio, motivado por la presencia de 25 hijos de Montuiri que con ilusión habian subido para hacer Ejercicios Espirituales.

A través de las diferentes lecciones, dadas por el Reverendo D. Filtasar Amenguat y D. Bartolome Muntaner, Delegado Diocesano de Aspirantes, se les insistio para que fomentasen mas la amistad con Jesús y entre todos los muchachos.

Nos consta que aichos ejercicios calaron hondamente en todos ellos. Hay que agracacer el éxito sobre todo a la colaboración prestadu por los padres de los niños, por las religiosas y por un grupo de mujeres que caritativamente se cuidaron de la parte material.

Se clausuró la tanan con la asistencia de un grupo de entusiastas seglares que no solo prestaron con ilusión sus coches, sino que también les animaron con sus intervenciones a ser mejores.

FIESTA DE LOS REYES MAGOS

Se demostró uma vez más que Montuiri es capaz, con la ayuda entusiasta de todos, de organizar animadas fiestas. Conocedores un grupo de muchachos y muchachas «jarcistas» que en todos los pueblos se organizaba la cabalgata de los Reyes Magos,

decidieron con el apoyo de todos realizarla en nuestro nueblo.

El día 5 por la tarde ya se vislumbraba en la Plaza ambiente de fiesta

A las siete un repique de campanas y suelta de cohetes anunciaban a la población la llegada de SS. MAM. los Rieyes Magos.

A las siete treinta la caravana llegaba a la plaza que se hallaba hermosamente iluminada. Abría la marcha un joven ataviado de soldado romano, tres pajes a pie, seguidos de los Reyes montacos a caballo, a los cuales les acompañaban tres pajes también a caballo y a continuación una hermosa carroza conteniendo los juguetes. Cerraba la caravana nuestro Banda de Música.

Una vez llegados ante la iglesia fueron recibidos por las autoridades civiles y religiosas. La comitiva penetro en nuestro templo al son de las notas del órgano para adorar al niño Jesús.

Terminada la Adoración uno de los Reyes saludó al gentío que llenaba por completo la plaza. Seguidamente las autoridades obsequiaron a los Miagos en la Casa de la Villa.

Fiesta simpática que merció calurosos elogios y el agradecimiento de todos.

Desde estas columnas felicitamos a todos los que colaboraron a organizar tan brillante fiesta y agradecemos el aplauso de todos los que la presenciaron.

REPRESENTACION DEL «REI HERODES»

El dia de Reyes en la Sala Mariana, un grupo de niños, puso en escena el tradicional «Rei Herodes» y unos hermosos «pastorelis».

Función que resultó agradable debido al esfuerzo che habian hecho todos los actores, pues casi todos no tenian más de doce años.

Por su acertada actuación, acomodada a sus años, merecieron la felicitación de los asistentes.

100'00 ptas.

25'00

10.025'00

Dia 7. — Empieza solemnemente la Novena de S. Antonio. Predicó el Rdo. D. Gabriel Ramis, Vicario de S. Juan.

Dia 14. — Oficio aniversario en sufragio de Catalina Jordá Buñola.

Dia 16. — Solemnes Completas en honor de S. Antonio Abad.

Dia 17. — A las 11 Oficio en sufragio de Juan Verger y Antonia Socias de Pola.

Día 20. — Misa solemne, en honor de San Sebastián y a intención de D. Bartolomé Verger. Por la noch después de la Misa, función de Tercera Dominica a intención de D. Juan Oliver.

Dia 23. — Retiro para los militantes de las cuatro Ramas de A. C.

Día 24. — Fiesta de Ntra. Sra. de la «Eona Pau». A las 11 Misa solemne en el Puig a intención de D. Rajael Socias y familia.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

del mes de Enero de 1963

Bautismos

Día 26. — Margarita Miralles Mesquida, hija de Pedro y Antonia.

Matrimonios

Dia 15. — Guillermo Garcías Pocovi con la Srta. Sebastiana Fullana Jaume.

Día 16. — Guillermo Barceló Mas con la Srta. Eárbara Sastre Pocoví.

Día 31. — Bartolomé Verger Verd con la Srta. María Serra Gomila.

Defunciones

Día 11. — Juana Pocoví Marimón, casada con Rafael Pocoví Verd (Ñola), de 90 años. Día 13. — Catalina Nicolau Cerda, soltera (Baca) 19 años.

Día 19. — Apolonia Bover Verger, casada con Bartolomé Gomila Pocoví (Son M 71 años

Día 22. — Paula Arbona Gomila, viuda de Bernardo Manera Jaume (Mostela), de 91 años.

Día 28. — Juana Fiol Bibiloni, soltera (Batliva), de 67 años.

EL RDO. D. BALTASAR AMENGUAL, VICARIO DE CAMPANET

Por el Exemo. y Rvdmo. Sr. Obispo ha sido nombrado Vicario de la Parroquia de Campanet al reciente ordenado Sacerdote de nuestra villa, Rdo D. Baltasar Amengual.

Desde BONA PAU le felicitamos y descamos sea eficaz la labor apostólica que acaba de emprender el novel Sacerdote.

DIOS SE LO PAGUE

PARA LA HOJA PARROQUIAL

D. Sebastián Riera Roca

D. Bartolomé Cerdá Miralles

J. Juan Ferrando 100'00)>
D. Gabriel Mateu 50'00	>>
D. Pedro Rosselló 25'00	>>
D. Angel Pascual 50'00	>>
Srta. Ana Nicolau Manera 25'00	>>
PARA EL NUEVO ARMONIO	
D. Miguel Fiol 1.000'00	>>
X. X. 400'00	>>
D. Gabriel Sastre 25'00	"
D.ª Sebastiana Ribas Manera 100'00	"
Un aficionado a la música 500'00	»
Suman 2,025'00	*
Suma anterior 8.000'00	»
Champa Actal 10.005100	

INTENCIONES

del Apostolado de la Oración para el mes de Marzo de 1963

GENERAL. — Que los católicos se persuadan de que la renovación de la Iglesia a que el Concilio aspira ha de comenzar ante todo por la reforma de costumbres de cada uno.

MISIONAL. — Que los católicos vietnameses traigan a sus conciudadanos a Cristo con el ejemplo de su vida y con su celo apostólico.